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Sitzungstag:    Mittwoch, den 10.06.2020 

Beginn:    17:20 Uhr 

Ende:    19:19 Uhr 

Sitzungsort:   Rathauspark, Rathausplatz, 21244 Buchholz 

 

Teilnehmende 
Jugendratsmitglieder:  Kai Bertrand   Jurek Meyer 
    Pascal Bertrand   Paul Paulsen 
    Mattis Kuk   Marieke Postels 
    Carlotta Leitz   Anmol Saggu 
    Ben Meisborn   Tim Süße 

Stadtjugendpflege:  Simone Düring   Sarah Teichmann 

Gäste:    Heinrich Helms (Pressesprecher der Stadt, für TOP 5) 

 

Tagesordnung 
TOP 1: Begrüßung / Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll 

TOP 2: Allgemeine Berichte 

TOP 3: Berichte aus den Arbeitsgruppen 

TOP 4: Termine 

TOP 5: Besuch von Heinrich Helms 

TOP 6: Verschiedenes 

 

TOP 1: Begrüßung / Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll 
Alle Anwesenden werden begrüßt und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

Die Mitglieder beschließen die vorgelegte Tagesordnung. 

Die Protokolle der letzten beiden Sitzungen werden einstimmig genehmigt.  

 

TOP 2: Allgemeine Berichte 

Bericht der Stadtjugendpflege 

Marieke berichtet, dass Axel (Jugendzentrum) vorgeschlagen hat, Frank Kettwig zum Austausch in eine 

Sitzung einzuladen. Dieser Vorschlag wird positiv aufgenommen. 

Sarah berichtet, dass Simone mindestens bis zum Herbst nicht wiederkommen wird. 

Bericht aus dem Ausschuss für Jugend, Soziales und Kultur 

Tim berichtet, dass am kommenden Montag die erste Sitzung des Ausschusses für Soziales, Jugend und 

Kultur (SoJuKu) in unserer Amtszeit stattfinden wird. 

Bericht aus dem Ausschuss für Schule und Sport 

Kein Bericht. 
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Bericht zur Öffentlichkeitsarbeit 

Kein Bericht. 

Bericht zur Umsetzung von Beschlüssen 

Die Verwaltung hat unseren Antrag auf einen Sitz im SteUm (Ausschuss für Stadtentwicklung und Um-

welt) in der Drucksache 16-21/0737 umgedruckt und dazu Stellung genommen. 

Ben hat den auf der letzten Sitzung beratenen Entwurf zur Neufassung der GO an den Bürgermeister 

weitergeleitet. Er bittet um etwas Geduld, begrüßt es aber sehr, dass wir uns mit der Verbesserung 

der GO befassen. 

 

TOP 3: Berichte aus den Arbeitsgruppen 

Open-Air-Kino 

Marieke hat mit dem Landkreis telefoniert. Zum geplanten Termin Anfang September kann von dort 

noch keine sichere Aussage getroffen werden, das Open-Air-Kino wird aber als durchaus möglich be-

trachtet. Marieke betont, dass wir uns darauf einstellen müssen, die Veranstaltungen ggf. kurzfristig 

doch noch absagen zu müssen. 

Jugendrat im Dialog 

Die AG spricht sich dafür aus, den Termin (ursprünglich 25.04.) im September / Oktober nachzuholen. 

Da der Vorbereitungsaufwand gering ist, können wir damit bis nach der Sommerpause warten. 

Aufgrund der aktuellen Situation empfiehlt die AG, das geplante Projekt Jugendräte im Dialog bis zum 

Winter / Frühling 2021 aufzuschieben, da ein physisches Treffen zumindest für den Auftakt bevorzugt 

wird. Die AG spricht sich allerdings dafür aus, mit den Jugendräten, die bereits einen Austausch ange-

fragt haben, kurzfristig Kontakt aufzunehmen. Sarah hat die Kontaktdaten, Ben schreibt die entspre-

chenden Jugendräte an. 

 

TOP 4: Termine 
Ben spricht an, dass Frau Schrag (Gleichstellungsbeauftragte LK Harburg) im März im Rahmen der Frau-

entags-Veranstaltung unter dem Motto „… und die Jugend ist doch politisch“ ein Treffen mit uns vor-

geschlagen hatte, um sich gemeinsam u. a. Gedanken zu machen, wie erreicht werden kann, dass mehr 

junge Frauen in die Politik gehen. Mit Hinblick auf unsere eigene Geschlechterverteilung ist dieses 

Thema auf jeden Fall auch für uns relevant. Ben, Carlotta, Marieke und Paul würden an dem Treffen 

teilnehmen, Ben schreibt Frau Schrag eine Mail. 

Ben schlägt vor, mit Joachim Zinnecker (Aufsichtsratsvorsitzender Wirtschaftsbetriebe) einen Termin 

zur allgemeinen Bus-Thematik zu machen. Ben, Carlotta, Marieke und Pascal würden an dem Termin 

teilnehmen, Ben nimmt Kontakt zu Joachim Zinnecker auf. 

In den nächsten Wochen finden wieder vermehrt Sitzungen der Ausschüsse statt, um die Sitzung des 

Rates am 14.07. vorzubereiten. Den Anfang macht morgen der Ausschuss für Wirtschaft, Finanzen und 

Verwaltung (FinA), bei dem besonders die Vorstellung des zweiten Nachtragshaushaltes auf der Tages-

ordnung stehen wird.  

Am 16.06. findet der von Buchholz fährt Rad organisierte Rad-Talk statt, an dem Ben teilnehmen wird. 

Die nächste Sitzung des Jugendrates findet am 01.07.2020 um 17:20 Uhr in der Rathauskantine / im 

Rathauspark statt. 
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Sarah kommt zur Sitzung hinzu. 

 

TOP 5: Besuch von Heinrich Helms 
Wir haben Heinrich Helms (Pressesprecher der Stadt) eingeladen. 

Er erzählt, dass seine Tätigkeit vor allem darin besteht, den Kontakt zur Presse zu pflegen. Außerdem 

koordiniert er Aussagen gegenüber der Presse (nach dem Grundsatz, dass die Verwaltung immer mit 

einer Stimme spricht). 

Er empfiehlt uns, bei den „klassischen“ Medien vor allem die Interessen der Leserinnen und Leser zu 

berücksichtigen. Er betont, dass es wichtig sei, Kontakt zu den Redaktionen aufzubauen, um eine Ver-

trauensbasis zu schaffen. Außerdem weist er auf die Wichtigkeit von guten Fotos hin („ein Bild sagt 

mehr als tausend Worte“). 

Wir können alle Themen, die wir an die Presse weitergeben, an ihn schicken; er kann diese dann auf 

der Internetseite der Stadt veröffentlichen. 

Ben und Pascal besprechen mit ihm die Möglichkeiten, Termine auf der Internetseite der Stadt zu ver-

öffentlichen. Wir werden Termine künftig in den allgemeinen Kalender einstellen und können auf un-

serer Internetseite per Link auf diesen verweisen. 

Jurek und Mattis verlassen die Sitzung. 

 

TOP 6: Verschiedenes 

Arbeitsangebote für Behinderte 

Paul regt an, Angebote für behinderte Personen zusammenzustellen. Diese Idee wird grundsätzlich 

positiv aufgenommen, jedoch wird darauf hingewiesen, dass wir derzeit keine Ressourcen für kurzfris-

tige, große Projekte haben. Paul möchte eine E-Mail an die Lebenshilfe schreiben. 

Masken 

Kai schlägt vor, für den Jugendrat zehn Masken mit Jugendrats-Logo zu plotten. Er wird sich dazu wei-

tere Gedanken machen. 

STADTRADELN 

Einige Mitglieder hatten technische Probleme bei der Anmeldung, mittlerweile konnten sich aber alle 

anmelden, die am STADTRADELN teilnehmen möchten. 

Nachtragshaushalt 

Ben gibt einen kurzen Überblick über den geplanten Nachtragshaushalt. Dieser wird auf der Sitzung 

des Ausschusses Wirtschaft, Finanzen und Verwaltung (FinA) am morgigen Donnerstag vorgestellt wer-

den. 

 

Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht. Die Sitzung schließt um 19:19 Uhr. 


